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内容概要：

各位正在或即将交房准备家装的业主大家好，今天我们邀请到的易家装网站(www.yijiazhuang.cn)的程总。可能很多网友对易家装这
个网站不是很了解，所以请程总首先给我们介绍一下易家装是一家什么样的网站。【程总】我们易家装网站是在去年刚...

正文：

各位正在或即将交房准备家装的业主大家好，今天我们邀请到的易家装网站(www.yijiazhuang.cn)的程总。可能很多网友对易家装这
个网站不是很了解，所以请程总首先给我们介绍一下易家装是一家什么样的网站。 

【程总】我们易家装网站是在去年刚刚成立的，我们起的这个易家装的名称，是指优化的、合理的以及可以实现的这样一个概念，
易家装是面对国内大众的一个家装网站，那么主要是考虑到国内家装行业在过去的传统模式下存在很多问题，我们希望推出一种新
的模式来解决、或者完善在业主在家装过程中所出现的问题。 

【主持人】我们在国内主要还是想推出成品家装，把它做成一个品牌。在国内也有一些家装公司意识到了成品家装市场，但做得不
是很广泛，那么我想首先请问一下程总，你认为成品家装是什么？ 

【程总】成品家装是我们易家装刚刚提出的概念，可能国内的其他同行业的公司也在或多或少向这个方面发展。那么在我理解的成
品家装是有区别于传统家装的新模式。传统家装都是客户跟家装公司签订一对一的服务协议，由设计师跟客户之间进行一对一的定
制化服务。我们成品家装主要是以一个整体性的完整家居产品出现在消费者面前。并且我们把过去传统家装过程当中一个无形的服
务模式，变成了一个有形的产品。就像我们的消费者去买汽车和电脑一样，你去汽车店看到样车，交纳定金一段时间之后可以提到
车。当然可能针对汽车当中某些组成部分，提出你自己个性化的需求，或者厂商在某些系列上提供了不同的配置，你去选择自己喜
欢的就可以了。成品家装实际上提供了这样一种模式，是跟汽车模式比较接近的。 

【主持人】大多数消费者喜欢的是挑选产品，比如这家挑一个地板，那家挑一个橱柜，您认为如果做整体的成品家装，在人们消费
观念上要怎么去突破他呢？ 

【程总】可能传统家装和成品家装在消费者心目中首先是一个观念的转变，我们广大的业主在装修过程中都会碰到很多问题，在整
个装修的过程中，所有的消费者都好像掉了几层皮一样，之所以产生困扰的根本性原因，我认为是我们在传统家装的过程中，给客
户提供的是一个无形的产品，也就是客户在签订装修合同，以及交纳了大笔款项的时候，事实上他根本不清楚自己购买的什么东
西，以及后续还要花多少钱，这是我认为现在传统家装当中，消费者普遍存在问题的根本。客户为什么每一个部件一件件去选，是
因为市场没有能够给客户提供一个完整的产品，现在由于所有的公司并没有给客户提供这样的产品，导致客户不得不去选，我觉得
并不是我们的消费者喜欢，主观上愿意这么去做，我们成品家装能够解决这些问题，当然从消费者意识形态转变肯定是有个过程，
尤其是我们网络客户接触新鲜事物比较强，比较快，我觉得最先接受成品家装这个概念会是网络的客户。 

【主持人】在你的成品家装里面包括哪些部分呢？ 

【程总】顾名思义是一个产品。整个成品家装设计、施工、材料、家具及部分家用电器的配置。也就是说客户购买了成品家装之后
基本上就可以达到入住条件。 

【主持人】就是整体购买。 

【程总】整体，你不会去单买汽车的发动机、车轮、方向盘，同理，我们现在销售给客户的就是成品。 

【主持人】那么推行这个成品家装的理念是什么呢？就是说要有一个点让消费者能觉得够最容易打动他的心意，比如说可能省事、
或者便宜。 

【程总】我想你刚才提的这几个点都存在。省事毫无疑问，客户不用去看家装公司、去看瓷砖、洁具，一遍遍的去逛家具城等，因
为我们提供的产品很全。从便宜角度来讲，因为我们每一个产品都是跟厂商签订了集团化的采购协议，既使是扣掉了我们企业运营
所需要的合理的利润之后，提供给消费者的产品，依旧比自己去市场购买便宜10-15%左右。从其他方面，由于产品相对标准化，
对于施工作业也相应标准化，也可以提升家居家装的装修质量。并且从工期的质量来讲，由于我们提供标准化的服务，包括施工环
节、运输环节，衔接会更紧密，所以施工周期会更短。从所有方面来分析的话，都是优势。 

【主持人】刚才提到标准化，我觉得国外的房子更标准化一些，在中国标准化弱一些的，比如说橱柜要怎么标准化，您认为这个成
品家装的标准化是否会有障碍？ 

【程总】这个模式出来以后，我跟行业内人士，跟投资方交流，他们会普遍提出这个问题，其实这个问题是解决消费者的个性化，
在标准化的大环境的如何解决的问题。虽然我们说了中国房地产建筑结构确实是不一样，即使在一个小区里面，也很难找到完全一
样的户型。当我们把每一套房屋不同的空间单位来看待的话，都是一个六面体，仅仅是尺寸差异的问题。首先如果说我们一个成品



家装给客户提供整体的设计风格，之后我们就会看到在不同的空间里面看到到底是一个怎么样的安排和布局，可能由于尺寸不一样
导致摆放的位置不一样，在其他方面都是一样的。你刚才提到橱柜，橱柜仅仅是尺寸差异，当然可能有的业主也会对于不同功能的
需求，事实上成品的橱柜它已经是一个成熟状态了，事实上不管当业主提出什么样的需求，在成品橱柜当中只要稍做变化就可以满
足客户的需求，当然业主也会提出来如果都是标准化的家装，会不会每家都一样？我想不会的，因为在同一种风格下，比如时下做
的现代简约也好，或者是田园的风格，同一种风格，我们会给客户提供不同色系的搭配，并且会通过我们的后端的研发部门，把所
有的不同搭配组合，制做成经典组合。在这种选择基础上，是一个几何倍数的乘法。我们最近要在丽泽开的店有8套成品样板间，
这8套通过不同物品的变化和组合，可以出来几百套甚至上千套组合，并且每个组合都是依旧处于统一的设计风格之下，所以也可
以满足绝大多数业主个性化需求。 

【主持人】从这些方面解决标准化的问题。 

【程总】对，标准化跟个性化。 

【主持人】其实消费者在这里面还是有选择的。 

【程总】比如说大众汽车厂，他出了不同的车，有三箱有两箱，有10万、20万的，在10万的车有不同的颜色、座椅、不同的方向
盘，大家我们通过这种变化，来满足客户的个性化需求，同时不会降低我们的产品的标准化。 

【主持人】我想问一下，我们产品在做这个时候，我们会有自己的工厂吗？ 

【程总】我们不在工厂下功夫，在我的理念当中是专业的人做专业的事，我的专业是去整合所有的产品，生产单一的产品是交给专
业的厂商去做，不是我们去做。 

【主持人】我想问一下，运营的时候是使用一种什么样的模式，跟传统的家装公司在结构和管理上有什么差异？ 

【程总】最大的差异可能这一点会让大家觉得吃惊，我们没有传统家装行业的设计师，我们不需要设计师去做一对一的服务，去拉
业务、去做方案、做效果图，一家家跑材料。这对于业主是一个痛苦的过程，但是这个过程实际上并不是说没有了，而是在后台设
计中心，他们负责把所有的产品设计好。 

【主持人】就是说那么设计师不用出去跟消费者面对面的去谈了。 

【程总】这个谈的过程放到了公司的后台。那么在后台我会有一个庞大的研发机构，去由一个团队完成对于每一套户型的设计，把
每套户型设计成不同的风格之后，不是再去一点点确认，只需要挑选就可以。这应该说是最大的区别。其他可能还会有区别，在运
营上也会差异，只不过这个差异没法一一列举。 

【主持人】其实在传统的家装行业当中，有一个环节受到投诉最多的就是服务环节。我想问一下在您的模式里面这部分是怎样处理
的？ 

【程总】其实在传统的运做模式当中受到投诉是后端这块，从开始施工到施工收尾，这个过程当中的投诉有这么几类，第一是施工
增项，第二是客户不认同的材料，第三就是延期，是这三大块。首先对于成品家装来讲，既然是成品家装，除非客户对成品中有额
外的增项，这个时候才能够出现增项，否则的话如果你对于个性化不要求那么多的话，原则上不会出现增项。那么从这一点上，我
们通过成品家装比较好实现；第二块对于材料的客户认同度的问题，我们所有的材料都是以公示的形式告知客户，在他签约之前都
清清楚楚看到，所有的组成部分的材料是什么样的，并且所有的材料是由公司统一配送，不允许施工队有额外的购买。我们通过这
种方式来解决材料问题；第三点是工期，刚才说了，在成品家装过程当中，由于高度的标准化，导致无论从公认的熟练程度，以及
衔接，都会比传统家装进一步。在这里我不敢说100%没有延期，但是我想如果说在过去我们传统家装大概有20%延期的话，我们
在他们的基础上再乘以20%。 

【主持人】我要替消费者问一个比较细节的问题，您刚才提到很难出现增项。其实在家装改造过程中，水电改造基本上会单收费
的，我想问一下我们这个成品家装，我作为一个消费者，我所付出的费用大概是哪几个方面？ 

【程总】传统家装中的水电增项，以及在传统运作模式当中管理费、税金、设计费等，在我们的成品家装中都不会再发生了，全部
包括了。事实上如果客户没有额外的个性化需要，以及客户家的原房屋结构不出现大的问题的话，就不需要再单独付费了。 

【主持人】消费者可以在你们做出的成品家装里面去选择想要的品牌吗？ 

【程总】是这样，我们在每一款产品当中，都会有不同的选择给客户，客户可以在这个范围里面任意选择，比如说马可波罗是一个
仿古砖系列，如果你要选择了现代简约的产品的话，非要马可波罗的瓷砖，这个我们可实现不了的，因为它直接破坏了整体风格。 

【主持人】就是说在同一个风格系列，我们可以调换。 

【程总】对，就好比你现在买的是一个跑车，你非要去换一个越野车的轮胎，从我们厂家来说，不可能给你去调换，因为从安全角
度来讲他会有安全隐患。 



【主持人】其实我们在成品家装方面聊得特别多，我们也特别期待在开业的时候有许多消费者去尝试这个新事物，慢慢去体验，接
下来我要问，我们进入中国准备开第一家店的时候，心里想的肯定不只开一家，而且做成品家装要投入更多的人力、物力和财力。
在中国建第一个店开始，我们准备做什么样的事情，比较中长期的规划是什么？ 

【程总】是这样，我们在今年的4月20号在丽泽桥开第一家店，并且从明年开始我们会进行外埠市场的拓展，目标是在3年-5年左右
的时间，全国会开15到20家直营公司，全都在各个省的省会城市，这是我们初步的规划。 

【主持人】我们在北京的这家店为什么会选择丽泽桥。 

【程总】北京南城本身就是北京市政府重点发展的区域，我们看好在住房建设这方面高度的成长，我们也希望以丽泽桥这个店作为
一个根本点立足在这里。 

【主持人】最后想请程总谈一下您认为成品家装应该会占据大概多少的市场份额？ 

【程总】如果从整个社会角度来讲，其实很多的行业都已经过渡到了标准化产业化的范围，唯独只有家装行业一直停留在完全裁缝
铺似的的定制化时代，我认为在未来朝着这个方向发展的企业会越来越多。那么至于说3到5年到底占多少份额，很难去讲，我想逐
步地提高消费者的认同度，以及市场占有量，并且这个速度和比例会越来越大。 

【主持人】非常感谢程总在这里接受我们的采访，也希望我们的家装公司能够给消费者提供另外一种完全不同的家装方式。 

【程总】我们也希望是这样，我们希望国内消费者经历了十几年传统家装一些弊端和困扰后，以全新的模式带给客户更多的选择，
也希望所有的客户、网友都能够去体验感受一下成品家装跟之前有什么不同。 

【主持人】其实成品家装尽可能地消除传统家装带给大家的麻烦，我想中国的消费者接受能力是非常强的。 

【程总】我想是的。 

【主持人】非常谢谢程总。 
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